



REVISTA DE INVESTIGACIÓN SOCIAL

AÑO I, NÚM. 1

VERANO DE 2005



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
MÉXICO, 2005

D. R. © 2005, UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
INSTITUTO DE INVESTIGACIONES SOCIALES
Circuito Mario de la Cueva s/n,
Ciudad de la Investigación en Humanidades,
Ciudad Universitaria, C. P. 04510, México, D. F.
Editado, impreso y manufacturado en México.
ISSN: en trámite.

Director: RENÉ MILLÁN VALENZUELA
Jefa del Departamento de Publicaciones: ROSALBA CRUZ SOTO
Cuidado de la edición: HORTENSIA MORENO Y LILI BUJ
Composición tipográfica: MA. ANTONIETA FIGUEROA GÓMEZ
Portada: CYNTHIA TRIGOS SUZÁN
Página web: <http://www.unam.mx/iisunam>

Se prohíbe la reproducción total o parcial de los artículos de esta revista por cualquier medio, sea éste electrónico, mecánico, por fotocopia, grabación u otros métodos, sin la autorización previa y por escrito del titular de los derechos de autor.

Índice

PRESENTACIÓN	v
INVESTIGACIÓN	
El cuerpo del delito: prácticas corporales en el siglo xxi JOSÉ LUIS VERA CORTÉS	3-16
El cuerpo transnacional FEDERICO BESSERER	17-30
La discriminación desde la perspectiva del reconocimiento social GILBERTO GIMÉNEZ	31-45
Desigualdad económica y democracia en América Latina JOSÉ LUIS VELASCO	47-59
La sicilianización de América MARCOS CUEVA PERUS.	61-76
Identidad y globalización en centros históricos ingleses GUILLERMO BOILS M.	77-90
TEORÍA Y DEBATE	
El fundamentalismo humanitario y los derechos humanos DANILO ZOLO	93-109
DEBATE DE COYUNTURA	
La reforma a la seguridad social: un debate indispensable CARLOS WELTI CHANES	113-119

Revista de Investigación Social

editada por el

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES SOCIALES de la UNAM
se terminó de imprimir en los talleres de
Documaster, en agosto de 2005.

La edición consta de 200 ejemplares
impresos en papel cultural de 90 gramos.

INVESTIGACIÓN

TEORÍA Y DEBATE

DEBATE DE COYUNTURA

Presentación

El Instituto de Investigaciones Sociales se complace en presentar la *Revista de Investigación Social*. La magnitud de los cambios que están ocurriendo en el mundo y en nuestro país requiere de variados espacios de reflexión y discusión de los resultados a los que llega la investigación social en sus diversas áreas. Hoy en día, las naciones y el mundo se convocan de muy distintas maneras, y lo mismo sucede con las comunidades académicas, locales y extranjeras. Existe en la actualidad una enorme complejidad y un amplio panorama en la producción de la investigación social y en sus discusiones teóricas y temáticas. Las discusiones académicas, e incluso las públicas, combinan esa complejidad con las nuevas formas en que se presenta lo “específico” en marcos más globales.

Todas esas dimensiones constituyen un reto y un estímulo en los que se inscribe nuestra nueva revista. Por ello, en ese marco, tendrá como principal referente las comunidades académicas nacionales. En algunos casos, eso significará que a través de ellas se entablará un diálogo con otras comunidades y escuelas. En otros, significará que el diálogo con las nacionales se dará a través de las comunidades internacionales. La producción de investigación, para fines teóricos o públicos, tiene una demarcación —analítica y geográfica— distinta a la que identificábamos hace veinte años. Esos alineamientos conceptuales, no convencionales, resultado de la investigación o de la reflexión social, son el objetivo de nuestra nueva revista.

La revista se distinguirá también porque publicará artículos cortos, ordenados en tres categorías: artículos de investigación, debate teórico y discusión de temas públicos. Además, publicará materiales en español, inglés, portugués o francés de forma indistinta. Desde el punto de vista editorial, su comité estará constituido por representantes de distinguidas instituciones académicas. La revista nace como un espacio de preocupación común y como un puente entre comunidades. Con ese perfil, le deseamos larga vida.

DR. RENÉ MILLÁN VALENZUELA